

## EL PARO REGISTRADO AUMENTA EN OTRAS 33.000 PERSONAS EN ANDALUCÍA, EL 3,5% MÁS QUE EL MES ANTERIOR Y EL 25,6% EN TASA INTERANUAL

+ En esta ocasión, el aumento intermensual es en la comunidad menos de la mitad del de toda España, pero el interanual sigue siendo mayor

| Territorio | Periodo    | Paro Registrado | Variación Mes anterior | Variación Interanual | Media anual en el mes | Variación Interanual |
|------------|------------|-----------------|------------------------|----------------------|-----------------------|----------------------|
| Andalucía  | Abril 2020 | 978.297         | 3,5                    | 25,6                 | 807.484               | 1,0                  |
| España     |            | 3.831.203       | 8,0                    | 21,1                 | 3.222.582             | 0,1                  |

5 mayo 2020

Otras casi 33.000 personas se han sumado a la cifra de parados registrados en Andalucía a lo largo del mes de abril por la continuidad de la situación de alarma y su incidencia en la actividad económica, que continuaba paralizada al final de ese mes. En términos relativos, el aumento es en esta ocasión del 3,5%, menos de la mitad que el producido en toda España, equilibrando así, en parte, la mucha mayor incidencia del pasado mes de marzo. No obstante, en términos interanuales, se mantiene el mayor crecimiento de la comunidad autónoma, con el 25,6% frente al 21,1% en todo el país. En cifras absolutas, el incremento en Andalucía es de 199.203 parados más.



En esta ocasión, Andalucía es de los territorios con menor incremento del paro en el mes, pero sigue estando a la cabeza en la variación interanual, solo superada por Baleares, donde la paralización casi total del turismo que, a estas alturas del año, solía ser ya muy importante, lleva a un brutal crecimiento del 62,2%.

Hay que señalar que el mantenimiento del estado de alarma hace que buena parte de la población ocupada se mantenga en situación de regulación temporal de empleo; en concreto, en esa situación continúan 477.392 trabajadores, de los que 446.124, el 93,5%, corresponden a los que están en esa situación como consecuencia de la paralización obligatoria de las actividades económicas. Estando aún pendiente de decidir cuándo se levanta el estado de alarma y, por consiguiente, cómo se lleva a cabo la reanudación completa de las actividades, no puede saberse aún la incidencia que tendrá finalmente la crisis sanitaria en el empleo, si bien es previsible que una parte de esos trabajadores en suspensión temporal de empleo no se reintegre a ellos, lo que lleva a pensar que la vuelta al millón de desempleados está muy cerca, ya que la cifra actual es de 978.297.

También en abril el aumento mensual se ha repartido muy desigualmente entre los sectores productivos; la vuelta parcial al trabajo en los últimos días del mes ha hecho que haya bajado en la construcción (unos 3.200 parados menos, el 3,1%), mientras que los demás sectores han experimentado incrementos, de los cuales, en términos relativos, el mayor es el de la industria (5,2% y 3.000 en cifras absolutas), seguida de los servicios (4,6% y más de 28.700 personas, lo que supone la mayor cifra absoluta de nuevos parados), la agricultura (3,9%) y el colectivo sin empleo anterior (2,1%).

En términos interanuales, los incrementos se dan en todas las actividades, destacando en cifras relativas el de la construcción (40,1%), a la que siguen los servicios, que tienen la mayor cifra absoluta (casi 148.900 personas más, el 28,8% en términos relativos), luego la industria (27,6%), la agricultura (15,5%) y el grupo de los que se incorporan al mercado laboral, un poco importante 0,2%.

Por provincias, en la comparación con el mes anterior solo Huelva escapa al aumento, al seguir en una cifra casi igual, siendo los mayores incrementos los de Almería (7,2%), Málaga (4,7%), Córdoba (4,6%) y Granada (4,2%), mientras que las demás provincias están por debajo de la media mensual: Jaén con un 3,3%, Cádiz con el 2,5% y Sevilla con el 2,3%.

En términos interanuales, todos los crecimientos son muy elevados, destacando los de Málaga (31,7%) y Huelva (30,6%), mientras que los de Jaén (26%), Córdoba (25,4%) y Granada (24,6%) están cercanos a la media de la comunidad y los de Cádiz (23,3%), Sevilla (22,9%) y Almería (22,2%) claramente por debajo.